

## Notas del día

### VISITA DE FRAGA

El presidente de Alianza Popular y líder de la oposición parlamentaria, Manuel Fraga Iribarne, comenzará una visita a algunas islas del Archipiélago el próximo lunes y en el transcurso de la cual inaugurará el cuarto congreso regional de su partido.

Manuel Fraga tiene prevista su llegada a Lanzarote a primeras horas de la tarde del lunes en vuelo regular de «Iberia». En el aeropuerto lanzaroteño será recibido por la directiva insular, provincial y regional de su partido, acompañado de la cual visitará la sede de Alianza Popular en Arrecife, para posteriormente mantener contactos con diversos sectores económicos, PYMES, conserveros, etc. Antes de la cena, Manuel Fraga celebrará un acto político en el Círculo Mercantil.

La llegada a Gran Canaria está prevista para el jueves día 11, donde permanecerá hasta el día siguiente, día de la inauguración del cuarto congreso regional de A.P.

### LOS EMPRESARIOS DE TALLERES, RECIBIDOS POR EL ALCALDE

De alarmante para la seguridad pública fue calificada la situación del sector de talleres de reparación de automóviles, por la Asociación de Empresarios del sector, FEMEPA, en el transcurso de una reunión mantenida, en el día de ayer con el alcalde de Las Palmas, Juan Rodríguez Doreste.

Los empresarios mostraron su inquietud ante la creciente competencia ilegal y clandestina de los numerosos establecimientos abiertos sin la correspondiente autorización, alcanzándose sólo en la ciudad de Las Palmas la cifra de tres mil talleres que trabajan en estas condiciones.

### UNA CALLE PARA AGUSTIN MILLARES SALL

La Coalición Unión del Pueblo Canario-Asamblea Canaria (UPC-AC) ha remitido al alcalde de Las Palmas un texto acompañado por un centenar de firmas, donde pide al Ayuntamiento reconozca la labor realizada por el escritor Agustín Millares Sall, que después de largos años de creación, de consciente riesgo de escribir para mayorías, apostando contra los que entienden el arte como patrimonio y consumo de élites, alcanzó el reconocimiento oficial como punto de referencia para la historia de nuestras letras. La ciudad, afirman los comunicantes, debe perpetuar su nombre, proponiendo que se rotule una calle de Las Palmas, Avenida de Escaleritas, con el nombre de este gran poeta.

### RECHAZADA LA REGULACION DE EMPLEO DE TELPAN, S.A.

La Dirección Territorial de Trabajo ha rechazado el expediente de regulación de empleo de la empresa TELPAN, S.A., del sector de panaderías que había solicitado la extinción de las relaciones laborales de seis trabajadores sobre un total de quince.

Esta regulación de empleo ya había sido rechazada por los trabajadores debido a las actuaciones realizadas por la empresa durante su negociación que pretendía sustituir los contratos fijos por eventuales, ofreciendo bajas incentivadas a la vez que las motivaciones supuestas dadas a conocer por la empresa eran por causas económicas, hecho éste de difícil comprensión, a juicio de los trabajadores, toda vez que sobrepasa las cantidades recogidas por el Estatuto del Trabajador.

### LOS CIVILES DE LA ADMINISTRACION MILITAR, EN HUELGA

Las dos principales centrales sindicales, Unión General de Trabajadores y Comisiones Obreras, se unieron en contra del Ministerio de Defensa.

Unos doscientos trabajadores civiles de la Administración Militar secundaron ayer en nuestra ciudad la jornada de huelga convocada a nivel estatal por este colectivo, concentrándose durante dicha jornada frente a las dependencias de la Comandancia Militar de Marina, en la Plaza de la Feria.

## MAÑANA, TERCER ANIVERSARIO DE LA MANIFESTACION PRO-UNIVERSIDAD

# «Las reivindicaciones son las mismas»

Declaraciones del doctor Juan Díaz, presidente de la Fundación Pro-Universidad de Las Palmas

CARMEN SANTANA

La incorporación de España a la CEE, y con ella, la libre circulación de trabajadores que se admite en el seno de los países miembros traerá consecuencias nefastas para nuestra provincia si no se resuelve cuanto antes y con el debido rigor el problema de la creación de facultades y centros técnicos en la Politécnica de Las Palmas, según declaró a este periódico Juan Díaz Rodríguez, presidente de la Fundación Universitaria. DIARIO DE LAS PALMAS mantuvo con él una entrevista para conocer los planteamientos que sigue esta entidad de cara al problema universitario, que si bien tiene su origen muchos años atrás, recibió el espaldarazo popular, hace ahora casi tres años, en la recordada manifestación del 7 de julio, cuyo tercer aniversario se conmemora mañana.

—¿Cómo se plantea en estos momentos la Fundación el tema universitario?

—Aunque sea penoso decirlo, no se plantea de ningún modo porque estamos igual que en el año 82 e, incluso, yo diría que peor pues la situación es bastante confusa. Las peticiones que se han hecho tanto por parte de la Fundación como por la Politécnica han caído en el vacío por la política fluctuante y de una total indecisión del Gobierno Autónomo en la que priman los intereses interprovinciales antes que los propios intereses del pueblo que es el que



El doctor Juan Díaz

verdaderamente demanda centros superiores.

—¿Se mantiene la misma postura reivindicativa o ésta ha sufrido alguna modificación?

—Las reivindicaciones son exactamente las mismas, lo que pasa es que no se nos presta la más mínima atención y las promesas que se hicieron antes de las últimas elecciones legislativas no se han cumplido. El mismo presidente del Gobierno Autónomo, entonces en la oposición, tenía unos criterios muy claros. Textualmente, en unas declaraciones efectuadas a un periódico local antes de la manifestación del 7 de julio de 1982 vino a decir que su partido no aceptaba el centralismo educativo porque esto ponía en peligro la región. En igual sentido opinaron el resto de las fuerzas

políticas pero todo esto ha quedado en nada. Pronto empezaron las presiones de La Laguna y la de los grupos políticos, que continúan en estos momentos.

—A pesar de la falta de respuesta que usted señala, ¿cuáles son los objetivos que persiguen a corto plazo?

—Lo más urgente es obtener la garantía de que para el próximo curso se cree el segundo ciclo de Derecho porque en junio han concluido el tercer curso de esta carrera unos ciento treinta alumnos que ahora mismo no sabrán qué hacer. Algunos, los menos, podrán seguir estudios fuera de la isla pero el resto tendrá que dejarlos porque no disponen de medios económicos. También son de urgente creación la Facultad de Económicas y mejorar la de Empresariales ya existen-

te. Una ciudad como Las Palmas tiene que contar, como mínimo, con estas tres carreras para disponer de jóvenes preparados con los que encarar el futuro con una cierta garantía. Aparte de ellas la Escuela Politécnica ha pedido una Facultad de Informática, una Escuela Superior de Turismo, una Escuela o Facultad de Telecomunicaciones así como también una Escuela de Idiomas y una Escuela de Traductores e Intérpretes, peticiones que todavía no se han contestado. Por lo que se ha dicho, las perspectivas para el próximo curso son desoladoras.

El doctor Díaz abunda en sus críticas:

—El Gobierno Autónomo, como ya he señalado anteriormente, ha hecho oídos sordos a todas nuestras propuestas. Sin embargo, el Cabildo sigue desangrándose económicamente, pues no hay que olvidar que es esta institución la que apoya financieramente al Colegio Universitario de Las Palmas.

—¿Cree usted que en la calle se ha perdido la sensibilidad por el tema universitario?

—Ni mucho menos. Lo que no se puede hacer es salir a la calle con pistolas para reclamar un derecho que es totalmente justo. Tampoco se pueden estar organizando todos los años manifestaciones para apoyar la propuesta universitaria porque ya quedó bastante claro el deseo de los ciudadanos de esta provincia el 7 de julio de 1982.



La gigantesca manifestación del 82 sigue sin obtener una respuesta de las instancias políticas

## La manifestación más gigantesca

La demostración clara de una masiva respuesta en favor de una Universidad completa para Las Palmas se verificó el 7 de julio de 1982. Más de doscientas mil personas provenientes de todos los puntos de la isla se lanzaron a la calle y recorrieron el centro de la ciudad. Desde la cabeza hasta la cola de la manifestación se tardaban unos treinta minutos en el recorrido.

La aglomeración humana se hizo inenarrable cuando se llegó al punto final, la Plaza de la Constitución, en la que se había situado una tarima desde la que el presidente del Cabildo, Fernando Giménez Navarro, leyó un manifiesto elaborado por los distintos alcaldes de Gran Canaria.

Fue entonces cuando el presidente insular se dirigió a los asistentes reivindicando una Universidad completa para Las Palmas y el clamor del público se hizo oír por todos los rincones. Una vez concluida la manifestación y dispersado el público Fernando Giménez, junto a todos los ediles grancanarios, se dirigieron al Gobierno Civil para hacer entrega de un escrito a

su mandatario, Juan J. Barco Jiménez, dirigido al presidente de la nación Leopoldo Calvo Sotelo y al ministro de Educación y Universidades, Federico Mayor Zaragoza. En él se decía que la provincia de Las Palmas, por la propia dinámica de su desarrollo democrático, social, económico y cultural, tiene el derecho moral y constitucional de estar dotada de unos servicios universitarios que den respuesta a la demanda social de sus inaplazables aspiraciones en el campo de la docencia y la investigación universitarias. Las peticiones que se elevaban al Gobierno de la nación eran que la Universidad de Las Palmas suprimiera su carácter exclusivamente técnico, ampliando su gestión y campo de actividades a la totalidad del conjunto de estudios universitarios existentes, con la creación de las facultades y escuelas superiores correspondientes. También se enunció el interés de establecer convenios de investigación científica y técnica entre todas las instituciones docentes así como que la implantación de una Universidad en nuestra provincia favorecería el desarrollo cultural y social de la región.



Gobierno de Canarias

Consejería de Cultura y Deportes

EXPOSICION

“LA PREHISTORIA DE CANARIAS”

Muestra itinerante representativa de las culturas prehispanicas de nuestro Archipiélago

Recinto Ferial del Atlántico (Stand 3)

Las Palmas de Gran Canaria

Horario: 9,00 a 13,00 y 16,00 a 20,00 horas (incluso festivos)